



Deutscher Amateur-Radio-Club e.V. Distrikt Saar

Bundesverband für Amateurfunk in Deutschland • Mitglied der „International Amateur Radio Union“

[Für den Rundspruchsprecher: Kursiv Gedrucktes muss nicht vorgelesen werden]

SAAR-RUNDSPRUCH Nr. 22 vom 02. Juni 2013

Guten Morgen liebe Hörerinnen, guten Morgen liebe Hörer, hier ist (gegebenenfalls Clubstation) der Sprecher ist (Name, Rufzeichen) vom OV St. Ingbert – Q02.

Sie hören nun die Informationen aus dem Distrikt Saar sowie die Nachrichten des Deutschen Amateur-Radio-Club e.V. für Funkamateure und Funkinteressierte im Saarland und der Umgebung.

Der Saar-Rundspruch wird sonntags um 10:30 Uhr Lokalzeit im 2m-Band, heute über das Relais DBØSR, auf der Frequenz 145,600 MHz sowie im 80m-Band auf der Frequenz 3.660 kHz übertragen.

Wir wünschen nun allen Hörerinnen und Hörern einen störungsfreien Empfang und beginnen mit der

Übersicht:

Glückwünsche

Termine

Aktivitäten beim CW-Fieldday

Grillfete bei WiMo

Gefahr durch blaue und weiße Leuchtdioden

Busfahrt nach Friedrichshafen zur Ham Radio 2013

Wiederholung des Deutschlandrundspruchs

Mitteilungen des Rundspruch-Teams

Glückwünsche:

Wir gratulieren allen Geburtstagskindern der vergangenen Woche und wünschen ihnen alles Gute.

Folgender Glückwunsch ist bei der Redaktion eingegangen:

- Der OV Q01 Saarbrücken gratuliert Klaus – DC8RA zum Geburtstag.

Der Sprecher und die Redaktion schließen sich dem Glückwunsch an.

Termine:

1. Juni – Funkpeilwettbewerb in Quierschied-Fischbach.

Am Samstag, den 1. Juni 2013, um 10.00 Uhr Sommerzeit, findet ein Funkpeilwettbewerb auf 80 m, in Quierschied-Fischbach statt. Treffpunkt ist die Fischbachhalle am Marktplatz, Quierschieder-Straße 80.

Es soll ein Übungs-Funkpeilwettbewerb sein, mit vorheriger kurzer Einweisung.

Alle Funkfreunde, auch Nichtlizenzierte, können an dieser Veranstaltung teilnehmen. Jeder Teilnehmer erhält eine Urkunde mit Namen und Platzierung.

Funkfreunde aus Nah und Fern, sind zu diesem Wettbewerb ganz herzlich eingeladen. Wir wünschen allen Teilnehmern des Funkpeilwettbewerbs viel Erfolg und Spaß beim Suchen der versteckten Sender.

14. bis 16. Juni – 44. SAARLORLUX-Freundschaftstreffen in LX

Auch in diesem Jahr findet ein SAARLORLUX-Freundschaftstreffen, in der Jugendherberge, in L-6196 Eisenborn, 5, Rue de la Foret, nordöstlich von Luxembourg-Stadt, vom 14. bis 16. Juni 2013, statt. In dieser Jugendherberge ist auch das Headquarter vom "RL" eingerichtet, so dass wir die dort vorhandenen Antennen benutzen können. Lediglich die eigenen Transceiver sind mitzubringen. Auch für den 6 m -Bereich ist bereits eine Antenne installiert.

Zu diesem Treffen sind alle Funkfreunde aus dem Dreiländereck ganz herzlich eingeladen.

Für weitere Fragen oder Anmeldungen steht OM Heinz Nauerz – DK4XC, Tel. 06897-62439 oder per Email: dk4xc(at)t-online.de zur Verfügung.

Wir freuen uns auf ein Wiedersehen in der Jugendherberge von Eisenborn.

Aktivitäten beim CW-Fieldday

Wie in jedem Jahr steht das erste Wochenende des Junis im Zeichen des IARU-CW-Fielddays. Wer die Gelegenheit noch nutzen möchte, den saarländischen Stationen beiseite zu stehen, kann dies noch bis heute, Sonntag, 17 Uhr Ortszeit in den CW-Bereichen der Contestbänder tun.

Angemeldet sind (in alphabetischer Reihenfolge sortiert) folgende fünf Stationen aus dem Saarland: DLØIT/P (Q02), DLØLZ/P (Q06), DLØVN/P (Q05), DL4VAI/P (Q07) sowie DL8LR/P (Q18).

Allen Teilnehmern wünscht das Rundspruchteam den entsprechenden Erfolg und „viele Punkte“!

Grillfete bei WiMo

Die alljährliche Grillfete von WiMo Antennen und Elektronik GmbH in Herxheim findet dieses Jahr am 8. Juni statt. ICOM und KENWOOD sind wieder mit eigenem Personal und dem neuesten Equipment zu Gast und stehen für Gespräche und Vorführungen zur Verfügung.

Nachmittags ist eine Verlosung mit wertvollen Sachpreisen sowie Versteigerung von B-Ware und Einzelstücken.

Wie immer gibt es Verpflegung von Grill und Faß und viele attraktive Sonderangebote.

Die Veranstaltung beginnt um 11:00 Uhr und endet gegen 17:00 Uhr. Alle OMs sind mit XYL und Harmonischen herzlich eingeladen.

Herxheim liegt zwischen Karlsruhe und Landau in der Südpfalz (JN49CD); weitere Informationen sind hier zu finden: http://www.wimo.com/hausmesse_d.html. Eine Anfahrtsskizze findet sich auch bei WiMo auf der Webseite: (www.wimo.com).

Gefahr durch blaue und weiße Leuchtdioden

Wer aus geringem Abstand direkt länger als zehn Sekunden in eine blaue oder weiße Leuchtdiode (LED) schaut, kann seine Netzhaut gefährden, warnt die Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin nach einer Untersuchung von 43 LEDs. Rot und gelb leuchtende LEDs stellten keine Gefahr dar.

Die untersuchten LED im sichtbaren Spektralbereich (34 einzelne LED mit oder ohne Linse, drei LED-Taschenlampen, fünf LED-Lampen, ein LED-Reflektor) erreichten maximal die Risikogruppe 2 aufgrund der Überschreitung der Emissionsgrenzwerte für photochemische Netzhautschädigung: Die photochemische Netzhautgefährdung durch LED ist die dominierende Gefährdung im sichtbaren Spektralbereich. Keiner der Emissionsgrenzwerte für thermische Netzhautgefährdung wurde überschritten.

Bei fast allen LED, bei denen die Emissionsgrenzwerte der Freien Gruppe überschritten wurden, handelte es sich um Weiß- oder Blaulicht emittierende LED (Ausnahme: eine Grünlicht emittierende LED).

Weitere Informationen auf der homepage der Bundesanstalt für Arbeitsschutz und Arbeitsmedizin.

(Quelle: www.baua.de/de/Publikationen/Fachbeitraege/F2115.html)

Busfahrt nach Friedrichshafen zur Ham Radio 2013

Wie in den Jahren zuvor organisiert die AMRA am 29. Juni wieder einen Bus nach Friedrichshafen.

Es gibt noch genügend freie Plätze - Anmeldungen sind bis zum 31. Mai erwünscht.
Infos bei mir erhältlich - [f1ulq\(at\)free.fr](mailto:f1ulq(at)free.fr)
Ein Plakat ist auf <http://www.amra57.org> zu sehen.

Andere Info :

Am 1. und 2. Juni ist TM57M wieder für den REF-Contest auf 2m, 70cm und 23cm aktiv, kann für Sonderrufzeichensammler interessant sein.

73 de Jean-Luc / F1ULQ

Sie hören nun die Wiederholung des Deutschlandrundspruches.

Zum Schluss die Mitteilungen des Rundspruch-Teams:

Sie hörten die Meldungen, der Sprecher ist (*Name, Rufzeichen*) vom OV St. Ingbert – Q02.

Die Redaktion hatten Kim – DG9VH und Ralph – DO1RG.

Beiträge für unseren Rundspruch senden Sie bitte vorzugsweise im Rich-Text-Format – RTF als Anhang zur E-Mail oder als reinen Text an [saarrundspruch\(at\)darc-saar.de](mailto:saarrundspruch(at)darc-saar.de). Redaktionsschluss ist immer Freitag, 18 Uhr. Autoren erklären sich bei Einsendung ihrer Beiträge mit redaktioneller Bearbeitung einverstanden.

Für Fragen von allgemeinem Interesse, die diskret beantwortet werden, sowie für konstruktive Kritik steht Ihnen das Redaktionsteam gerne zur Verfügung. Unsere Rundsprüche können auf der Distrikt Saar-Homepage ausgelesen werden (*unter www.darc.de/distrikte/q/saar-rundspruch/*).

Wer eine persönliche Mail-Zustellung unserer Rundsprüche bevorzugt möchte sich bitte auf der Distrikt Saar-Homepage registrieren.

Alle Termine sind in der Regel mit Zusatzinformationen auf der Homepage des Distrikts nachzulesen.

Allen Zuhörerinnen und Zuhörern vielen Dank für Ihr Interesse an diesem Rundspruch.

Ende Saar- Rundspruch Nr. 22 vom 02. Juni 2013.